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LE MOT DU MAIRE
Chers habitants,

L’équipe municipale et les agents 
communaux se joignent à moi pour 
vous souhaiter une très bonne année 
2023. J’ai eu le plaisir, enfi n, de 
pouvoir souhaiter mes vœux aux 
Archampois venus très nombreux à 

la Mairie pour l’occasion le 13 Janvier dernier. Celles et 
ceux qui étaient là l’auront perçu, j’accorde beaucoup 
d’importance au contact avec la population et suis à son 
écoute, y compris sur les sujets qui fâchent !

2023 s’inscrit dans la continuité de la première moitié de 
mon mandat et de notre projet de bien Vivre Archamps. 
Le développement du cœur de notre village en est 
la meilleure illustration, avec de nouvelles activités 
dans l’ancienne école, la ludothèque et l’antenne VTT 
du vélo club de Saint-Julien, le marché alimentaire 
hebdomadaire qui est aussi un endroit de rencontre 
pour de nombreux habitants.

En 2023, nous aurons une nouvelle aire de jeu, les 
travaux d’aménagement des anciennes salles de classe 
et de la cantine dans l’Espace Raymond Fontaine 
permettront d’accueillir l’école de musique, puis 
d’ouvrir des cours de théâtre qui feront de l’ancienne 
école un pôle de culture. Cet espace sera celui des 
aînés, puisqu’il accueillera le club Clair soleil, comme 
des plus petits avec l’ouverture d’une crèche municipale 
et d’une maison d’assistantes maternelles prévues en 
2024. La mise en place du Conseil Municipal des Aînés 
et du Conseil Municipal des Jeunes est imminente. Tous 
deux contribueront à la participation des habitants et à la 
citoyenneté qui est essentielle à notre bien-vivre. Enfi n, 
question de bien-être, l’installation du Docteur César 

dans notre village est une grande satisfaction. Cet effort 
se poursuit avec le projet de Maison de Santé commune 
avec Neydens, Feigères et Presilly.  

D’importants travaux marqueront également cette 
année 2023, avec le lancement du chantier du Centre 
Technique Municipal, l’extension de la chaussidou route 
du Salève jusqu’à l’entrée de Chotard, le début des 
travaux de la ViaRhôna, le projet de réfection de la 
colonne d’eau potable qui pose si souvent problème et 
qui alimente notre village commence ce début d’année. 

Votre participation à la vie de la commune, les idées 
que vous apportez, le temps que vous consacrez, 
l’enthousiasme dont vous faîtes preuve, font une grande 
différence pour l’action municipale. Celles et ceux qui 
se sont joints aux élus pour dessiner l’aménagement de 
l’espace Raymond Fontaine, reconstituer les chemins 
du village, dessiner la nouvelle aire de jeux, planter 
des arbres fruitiers avec les enfants près de l’école, et 
qui accompagnent les écoliers le temps d’une journée 
de ski, permettent de faire du ski à La Croisette, se 
reconnaitront. Je les en remercie vivement. Je remercie 
également très chaleureusement les habitants qui, au 
sein des organisations telles que le Centre Communal 
d’Action Sociale, des associations ou à titre individuels, 
apportent leur contribution à la vie de notre commune 
et font la réussite de nos fêtes et de nos évènements. 

À votre service, j’espère aussi pouvoir compter sur vous. 
Les élus seront à votre écoute, nous allons poursuivre les 
réunions de quartier comme celles organisées à Chotard 
et à Vovray à l’automne dernier, tout prochainement aux 
Pommeraies.

À très bientôt.  
Anne RIESEN
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HAIE GOURMANDE

A l’occasion d’un chantier participatif, le 26 novembre dernier 
les habitants et les élus ont planté ensemble une haie gourmande 
autonome et nourricière au stade. Les enfants de l’école avaient 
commencé à planter la haie le jour précédent avec les services 
communaux ! Cette haie est composée d’arbustes fruitiers (poires, 
pommes, mûres etc) et consomme très peu d’eau car elle est adaptée 
au climat local. Un spécialiste de la permaculture était présent pour 
expliquer les bienfaits de cette haie pour la biodiversité et les bonnes 
techniques de jardinage peu énergivores. Merci à tous les participants 
qui ont poursuivi le bon moment autour d’un verre de l’amitié !

EN AVANT LE RECENSEMENT ! 

La  commune organise du  19  janvier au 18 février 2023  l’enquête de recensement de la population. 
Le dernier date de 2017. Sept agents recenseurs se partageront les différents districts de la commune. 
Ils sont tous munis d’une carte officielle de la mairie portant un liseré bleu-blanc-rouge. 
Merci de leur réserver bon accueil !

FOOD TRUCK 

Le food-truck petit LaO, qui propose de la 
nourriture thaïlandaise et laotienne place 
de l’Église le mardi soir connaît un grand 
succès depuis son installation. Venez 
déguster une cuisine maison traditionnelle 
et rencontrer son très aimable propriétaire ! 

L’ACTION MUNICIPALE

LA CHRONIQUE DU CONSEIL MUNICIPAL

Nous voilà en 2023 : votre Conseil municipal s’engage 
avec énergie dans les activités de l’an neuf ! L’année 2022 
s’est close sur un petit épisode neigeux qui a précédé un 
Noël d’une particulière douceur. Le plan d’exploitation et 
de viabilité hivernale (PEVH) avait été adopté en octobre, 
établissant les voies prioritaires et secondaires pour 
le déneigement. A noter que le dégagement des voies 
privées n’est pas inclus dans ce plan, la configuration 
de ces artères rendant complexes et potentiellement 
risquées les opérations avec chasse-neige.

Les affaires d’urbanisme continuent d’alimenter 
régulièrement les discussions du Conseil. Fin 2021, 
la communauté de communes a adopté un projet de 
territoire intégrant une potentielle évolution vers 
un PLU (plan local d’urbanisme) intercommunal, dit 
PLUI. Le débat s’est poursuivi tout au long de l’année 
2022, et les différentes communes ont été invitées à 
donner leur avis de principe en décembre. Le Conseil 
municipal a rendu un avis négatif pour la délégation de 
cette compétence, voulant préserver la maîtrise par la 
commune d’enjeux locaux dont la spécificité pourrait 
être plus difficilement représentée à un échelon élargi. 
Les complexités de gestion en intercommunalité pour 
ce type de dossier sont aussi un frein à l’adhésion pour 
de nombreuses petites communes. 

Au chapitre des finances, le Conseil a validé en décembre 
le montant de la rétrocession fiscale au Syndicat Mixte 
d’Aménagement du Genevois (SMAG), liée aux taxes 
sur le foncier bâti perçues par la commune auprès des 
entreprises implantées sur ArchPark. Cette rétrocession 
se monte pour 2022 à 170 000€.

Les élus ont également débattu du projet d’aménagement 
du col de la Croisette, qui associe Archamps, Collonges 
et La Muraz, ainsi que le Département et la Région. 
Si la valorisation paysagère du col de la Croisette est 
attractive, le projet est aujourd’hui jugé insuffisamment 
abouti et son adoption en l’état a été rejetée.

Une avancée notable a été réalisée au Conseil de 
décembre pour le développement de la participation 
intergénérationnelle avec l’adoption d’une convention 
d’objectifs avec la FOL (Fédération des Œuvres Laïques) 
qui est désormais mandatée pour mettre en place un 
Conseil Municipal des Jeunes et un Conseil Municipal 
des Aînés.

2023 s’annonce, comme 2022, pleine de projets !

Nathalie Herlemont, pour le Conseil Municipal
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LE TRI, ÇA CHANGE ! 
NOUVELLES CONSIGNES

LE PÈRE NOËL À L’ÉCOLE

Dès maintenant tous les papiers et tous 
les emballages se trient dans le conteneur 
jaune. 

LE MARCHÉ

Le marché alimentaire du mardi soir accueille une nouvelle épicerie 
« en vrac ». Notez que le jeudi 2 février, il y aura un stand de 
sensibilisation aux nouvelles consignes de tri sélectif.

Dans le camion Petites Graines L’Epicerie Vrac ambulante, vous 
trouverez pléthore de graines et produits secs en tous genres : fruits 
secs, farines, biscuits, thés, céréales, riz, pâtes, sucres, café, huiles, 
vinaigres, produits d’entretien, savons, shampoings, produits zéro 
déchets... De préférence du local, du bon et du bio et tout ça dans la 
bonne humeur !!

Si vous n’avez pas la possibilité de fl âner sur le marché, rien n’est 
perdu ! Les commandes sont possibles par téléphone, sms ou courriel. 
Ainsi, vos produits seront prêts à emporter sur le marché.

Retrouvez toutes les informations 
détaillées sur www.sivalor.org

RECEVEZ L’INFORMATION MUNICIPALE
EN DIRECT VIA WHATSAPP 

Via le lien : 

https://chat.whattsapp.com/
HbZ9BnxxbPJ9D0SmZvecMe

Ou en scannant le QR-code :

Concernant la protection de vos données personnelles, la 
mairie vous informe qu’en vous inscrivant dans ce groupe 
Whatsapp, vos données déjà partagées sur l’application (nom, 
prénom, numéro de téléphone portable) pourront être visibles 
par toutes les personnes inscrites dans ce groupe. Vous pouvez 
vous retirer du groupe à tout moment. 

Vous pouvez contacter notre DPO pour toute information sur 
l’utilisation de vos données personnelles via l’adresse :
dpo@mairie-archamps.fr. 

L’ANTENNE QUI FÂCHE

POINT 
D’AVANCEMENT 
AGENDA 21 

Face au projet d’installation d’une 
antenne 5G sur le terrain d’un particulier 
au pied du Salève, un collectif d’habitants 
s’est mobilisé pour en demander le 
retrait via un recours auprès du tribunal. 
La municipalité, dont les possibilités 
d’action sont limitées dans ce cas puisque 
la parcelle est privée, a dans un premier 
temps demandé à l’opérateur de faire 
une séance publique d’information, qui 
s’est tenue en décembre. Tenant compte 
de l’opposition d’un nombre conséquent 
d’habitants et du manque de concertation 
préalable, la mairie a pris début janvier 
un arrêté de retrait. La procédure 
est en cours, et son issue est encore 
indéterminée.

En 2021 la commune s’est réengagée 
dans un plan d’actions développement 
durable Agenda 21 pour 3 ans labellisé par 
l’association Notre Village Terre d’Avenir. 
Sur la quarantaine d’actions de ce plan 
d’actions, 20 sont totalement réalisées et 
12 en cours à ce jour.
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LE SOU DES ÉCOLES

SALÈVE BIKE CLUB

Bonjour à toutes et à tous ! 

Le Sou des écoles d’Archamps souhaiterait vous dire merci. Ce mot est 
un des premiers que l’on apprend. Dès notre plus jeune âge, on nous 
répète encore et encore : « Qu’est-ce qu’on dit ? ». Merci. On le dit 
tellement qu’il est devenu bien souvent automatique. Cela ne le rend 
pas vide de sens, mais parfois un peu moins chargé d’intention. Nous 
nous arrêtons aujourd’hui pour mesurer toute l’ampleur de ce mot que 
nous vous adressons : MERCI.

MERCI pour votre participation et votre enthousiasme, pour les 
bénévoles de longue date et pour celles et ceux qui ont été plus 
nombreux à nous rejoindre cette année, et pour toutes les belles 
activités pour nos enfants rendues possibles grâce à vous !

Après tous ces remerciements, nous en profi tons aussi pour 
vous adresser nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année 
qui commence ! Nous vous souhaitons des rires à n’en plus fi nir, 
de la légèreté, de voir le monde avec des yeux d’enfants pour vous 
émerveiller de tout, de la tendresse, un peu de naïveté et beaucoup 
de résilience, des papillons dans le ventre, des étoiles dans les yeux et 
des rêves plein la tête. Nous vous souhaitons de réussir, même dans les 
moments les plus diffi ciles, à garder vos mains, vos bras et vos cœurs 
ouverts. Nous vous souhaitons d’être heureux et heureuses en étant la 
meilleure version de vous-même. 

A bientôt pour de nouvelles aventures !

L’équipe du Sou 

Après une année 2022 de découverte pour les vététistes en herbe 
du Salève Bike Club, les premières compétitions pour les jeunes et 
adultes sous les ordres de Coach Ludo, la saison 2023 commence 
sur les chapeaux de roues avec plus de 50 licenciés allant de
7 ans à 57 ans, des Archampois pour les trois-quarts. Cette année 
sera orientée vers le perfectionnement technique et sportif afi n 
d’amener les jeunes vers la compétition.

Durant la trêve hivernale, nous allons faire de la Préparation 
Physique Générale (PPG) et du cardio pour préparer au mieux la 
saison. Nous consacrerons également du temps à l’aménagement 
de notre local. Pour ce faire, nous lançons un appel à la communauté 
Archampoise : si vous souhaitez vous débarrasser de planche de 
bois, palettes, etc..., nous sommes preneurs ; ces éléments nous 
aideront à confectionner des modules en bois avec les enfants.

VIE ASSOCIATIVE

Comme chaque année l’amicale des 
donneurs de sang organise 4 collectes par 
an et c’est très important car les besoins 
sont nombreux. Vous avez sûrement 
entendu les nombreux appels d’urgence 
lancés par l’Etablissement Français du don 
du Sang dans les divers médias. Le 4 janvier 
nous avons eu notre collecte habituelle du 
début d’année. Nous étions inquiets car 
peu de donneurs s’étaient annoncés sur 
le site de rendez-vous comme cela se fait 
maintenant. Heureusement que plusieurs 
donneurs inattendus nous ont permis de 
réaliser une collecte presque correcte avec 
45 participants. Mais nous lançons un appel 
afi n que les prochains prélèvements soient 
plus nombreux. Notez bien les prochaines 
dates ; mercredi 22 mars, mercredi 21 juin 
et mercredi 4 octobre toujours aux mêmes 
horaires et même lieu ! L’amicale remercie 
tous les donneurs fi dèles ou occasionnels 
qui viennent faire ce geste indispensable 
pour de nombreuses personnes et souhaite 
à chacun de bons vœux pour 2023.

DON DU SANG

Merci de nous contacter par email au 
salevebikeclu@gmail.com

SKI DE FOND
APPEL À L’AIDE

Le téléski a pu ouvrir samedi 21/01 et 
dimanche 22/01 grâce à un gros travail 
pour remettre de la neige à l’arrivée, 
l’éternel problème de la neige souffl ée 
à cause du vent !! Pour que le foyer de 
fond et le téléski puissent tourner, il nous 
faut au minimum 8 bénévoles par jour. 
Cela devient de plus en plus diffi cile de 
trouver des bénévoles, et on se demande 
si on pourra faire fonctionner le téléski 
pendant les vacances de février... Il faut 
absolument que l’on trouve du monde, 
l’ouverture du domaine skiable du Salève 
en dépend !
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ACCORDERIE DU GENEVOIS

Le mois de décembre a marqué la véritable inauguration de l’antenne 
de l’Accorderie du Genevois à Archamps.  

Trois évènements ont permis de nous affi rmer et de souligner 
notre contribution à la vie locale, un buffet canadien dans la salle 
polyvalente le 1er décembre, le Repair café dans une salle de l’école 
Raymond Fontaine le 3 décembre et notre participation au marché 
de Noël d’Archamps le 4 décembre. Tout ceci ne nous a évidemment 
pas empêché de vous recevoir nombreux à nos permanences tous les 
jeudis de 17h30 à 19h30 dans la salle polyvalente.  

Nos projets à venir sont nombreux et ambitieux, nous continuerons 
évidemment de vous accueillir à nos permanences tous les jeudis de 
17h30 à 19h30 dans la salle polyvalente et préparons un grand nombre 
d’ateliers divers et variés allant du tarot… aux échanges sur le climat… 
en passant par le tricot… et un atelier de collage proposé par une 
grande spécialiste de cette technique et dont la sensibilité artistique 
vous fera rêver.  N’hésitez pas à passer à la permanence pour suivre le 
développement de nos projets ou simplement pour un café, un thé et 
quelques friandises.

SOIRÉES JEUX À LA LUDOTHÈQUE

La ludothèque Lemandragore d’Archamps organise tous les premiers 
jeudis du mois une soirée jeux de 19h30 à 23h. Elles sont ouvertes aux 
adultes et aux enfants de 11 ans et plus. Des bénévoles seront présents 
pour vous faire découvrir de nombreux jeux et partager un moment 
convivial. Vous pouvez aussi apporter vos jeux pour nous les faire 
découvrir !

La première édition aura lieu le jeudi 2 février, à très vite !

CLUB DES AINÉS 
ANNIVERSAIRES !

40 ans
pour le club Clair Soleil

20 ans
pour la présidente 
Hélène Jacquiau

Les grosses chutes de neige de la nuit 
n’ont pas arrêté les membres du club et 
les invités et n’ont pas gâché la belle fête 
d’anniversaire !

Après quelques discours en présence 
de Madame Anne Riesen maire 
d’Archamps et sa Directrice Générale 
des Services, de Madame Virginie Duby-
Muller, notre députée, des représentants 
de la fédération départementale de 
Générations Mouvement de Haute-Savoie, 
des présidents des clubs d’aînés voisins, 
tous les membres du club et les invités 
ont partagé un très bon verre de l’amitié. 
Celui-ci a été suivi par un très bon repas 
qui a été égayé par une sympathique 
troupe de musiciens. Un grand merci pour 
l’équipe municipale qui a offert au club la 
salle des fêtes, la sono, les boissons de 
l’apéritif, et les 2 gâteaux d’anniversaire 
qui nous ont permis de vivre des instants 
de bonheur. Merci également à nos 
employés communaux qui ont préparé la 
salle avec nous et à tous les bénévoles qui 
ont œuvré pour organiser ce sympathique 
moment de convivialité qui laisse dans les 
têtes et les cœurs un superbe souvenir.

BOURSE AUX VÉLOS 

La bourse aux vélos du Vélo Club de Saint-Julien se tiendra les 
Vendredi 10 Mars (dépôt des vélos de 14h à 18h) et Samedi 11 Mars 
(dépôt et vente de 8h à 18h) dans la Halle des Sports (1 rue du 
Léman à Saint-Julien).

HORAIRES D’OUVERTURE :

 MARDI MERCREDI JEUDI VENDREDI SAMEDI
 9h30 - 11h30 9h30 - 12h 16h - 19h30 9h30 - 12h 10h - 13h
  14h - 17h30 UNE NOUVELLE VOIE 

À ARCHAMPS 

En prévision de la réalisation du nouveau 
Centre Technique Municipal, une nouvelle 
voie communale est créée, reliant ce 
futur Centre à la Route de la Bossenaz. 
Elle portera le nom de « Allée des Hutins » 
en référence au vocabulaire des vignes 
auparavant très présentes sur notre 
commune. 

Le vendredi 9 décembre 
à la salle polyvalente 
c’était...
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ÉTAT CIVIL 

OSTÉOPATHIE, RÉFLEXOLOGIE, NATUROPATHIE ET AUTRES BIEN-ÊTRE À ARCHAMPS

ESPACE THÉRAPEUTIQUE - 315 ROUTE D’ANNECY

Ouvert en 2014 c’est tout d’abord une Archampoise, 

• Aude FELSENHEIMER, Ostéopathe D.O, qui investit 
les lieux. L’ostéopathie est une thérapie manuelle qui 
consiste à rétablir la mobilité des tissus du corps humain 
tout en respectant la physiologie. Elle s’adresse à tous les 
publics, des bébés aux seniors. Depuis plus d’un an, Aurélie 
Michel vous accueille également les samedis matins. En 
2021 l’équipe s’agrandit avec l’arrivée de deux nouvelles 
thérapeutes :

• Émilie RADIGUET, « l’ancrage au naturel », réfl exologue 
plantaire, palmaire, faciale et crânienne. Elle intervient pour 
le suivi des femmes enceintes, auprès des enfants mais 
aussi en soutien lors d’un suivi oncologique (soulagement 
des effets indésirables causés par de lourds traitements). 
La réfl exologie est une médecine douce qui se révèle très 
effi cace pour soulager les maux du corps ainsi que les 
émotions. Elle est aussi en mesure de vous proposer le 
shiatsu assis afi n de vous détendre.

• Élodie GUERRAZ naturopathe, hypnothérapeute, 
magnétiseuse de père en fi lle, et praticienne du massage 
du dos selon Breuss. La médecine douce s’intéresse à 
l’individu dans sa globalité au sein de son environnement 
et sur l’équilibre de son organisme. Basée sur le principe de 
l’énergie vitale, elle aide à soulager effi cacement tous les 
maux physiques et psychiques.

• Mandy EMPIS, « L’instant à soi », massothérapeute, 
guérisseuse, ambassadrice et formatrice du Mahatma®, 
les a rejoint en janvier 2022. Les prestations proposées 
s’ajustent en fonction des soins de chacun grâce aux 
huiles essentielles ou aux pierres chaudes avec douceur et 
bienveillance.

Des méthodes à découvrir !

Céline GARAPON et Stéphane 
MOTTET ont eu la joie d’accueillir 
leur petite fi lle Mélissa le 03 juillet 
2022. Son grand frère Adrien est 
très fi er et déjà très protecteur.

Amandine CHARRET et Malcolm 
HOWARD WILLIAMS ont le plaisir 
de vous annoncer la naissance de 
leur fi ls Lenny le 19 octobre 2022.

Gabriela TYRA et Przemyslaw 
TYRA sont les heureux parents 
du petit Bruno né le 08 novembre 
2022.

Vous trouverez désormais 
votre Feuille d'Information dans les boîtes 

disposées à cet effet dans la commune, à Blécheins
 (au bassin), aux Pommeraies (près du panneau 

d'affi chage municipal au-dessus des tennis), 
à Chotard (au bassin), à Vovray (au bassin), 

route de Vovray (sous l'abri de bus au milieu de la route), 
au chef-lieu à l'arrêt de bus « Route du Léman », 

devant l'entrée de l'école primaire, devant la 
boulangerie, et aux Crêts d'acier (au début du chemin).

Vous pouvez également obtenir la Feuille d’Infos 
à la mairie et sur le site de la mairie si vous préférez 

la version numérique.


